



# LA VOZ DEL JUBILADO



## INFORME

Johnny Rodríguez Ortiz  
Presidente AJAEE

## MENSAJE DEL PRESIDENTE

JUNIO 2025

*Saludos compañeros:*

En esta edición hemos cambiado el formato de la revista de junio con el propósito de informar lo más relevante de nuestra gestión y lucha. Esta decisión nos permite reducir algunos gastos sin sacrificar el contenido de la información que todos debemos conocer. A continuación, les presento mi informe.

**Nuestra lucha por el futuro de nuestro Sistema de Retiro y en contra de la privatización continúa sin tregua.**

El 25 de abril de 2025, la Alianza de Empleados Activos y Jubilados de la Autoridad de Energía Eléctrica (La Alianza) se reunió con la gobernadora Jenniffer González Colón para presentarle la propuesta que busca resolver la incertidumbre con nuestro Sistema de Retiro.

Estuvimos presentes los compañeros José Rivera Rivera, presidente de la Junta de Síndicos del Sistema de Retiro de los Empleados de la AEE; Ángel Figueroa Jaramillo,



presidente Interino de la UTIER; y este servidor, Johnny Rodríguez Ortiz, presidente de la Asociación de Jubilados de la AEE.

Durante la reunión, el compañero José Rivera Rivera expuso a la Gobernadora los detalles de nuestra propuesta, comprometiéndose a entregarle una versión actualizada en o antes del 15 de mayo de 2025. Además, discutimos la posibilidad de que jubilados y movilizadas regresen a trabajar a la Autoridad de Energía Eléctrica con el fin de mejorar la eficiencia del servicio eléctrico volviendo al modelo público, el cual ha sido seriamente afectado con el caos creado por los privatizadores LUMA y GENERA.

Este servidor propuso poner nuestra oficina a disposición para la realización de un censo para

evidenciar cuántos compañeros están disponibles para regresar a la AEE y contribuir en la restauración del sistema eléctrico. Hay una gran cantidad de compañeros disponibles. Al momento de esta redacción, dicho censo ha sido bien acogido por numerosos compañeros de diversas áreas laborales. También expusimos desde nuestro punto de vista, las razones del fracaso del proceso de privatización de la AEE.



Agradecemos a todos los compañeros activos y jubilados que se han comunicado con la Asociación para informarnos sobre su disponibilidad de regresar a la Autoridad, con el firme propósito de restaurar el sistema eléctrico y transformarlo a uno robusto y resiliente. También expusimos desde nuestro punto de vista, las razones del fracaso del proceso de privatización de la AEE.

A la fecha de esta redacción, aún no se ha cumplido el plazo establecido para la entrega de la información a la Gobernadora. Estaremos pendientes y les mantendremos informados a través de nuestro programa radial.

No obstante, reiteramos que debemos redoblar nuestros esfuerzos en la lucha que realizamos todos los miércoles, para lograr una solución permanente. El hecho de acudir ante la Gobernadora no debe interpretarse como la solución definitiva a la incertidumbre que afecta nuestro Sistema de Retiro. La propuesta presentada verbalmente es la misma que le sometimos por escrito a la Junta de Control Fiscal en marzo de 2024 y que, hasta el momento, no ha sido atendida.

Actualmente no existe una respuesta permanente sobre la asignación de fondos para el pago de nuestras pensiones presentes y futura. El jefe de la Oficina de

Gerencia y Presupuesto (OGP) comentó en la prensa que el presupuesto para el año fiscal 2025-26 incluye \$50 millones para el pago de pensiones del Sistema de Retiro, lo que, según sus expresiones en la prensa, cubriría aproximadamente tres meses. Además, que enviaron a la JCF una solicitud para la aprobación de una partida para cubrir los próximos dos meses, lo que según sus expresiones en la prensa, garantizaría pagos sólo hasta octubre.

Continuamos recibiendo del Gobierno y la JCF declaraciones genéricas como “nos preocupa el que puedan seguir cobrando sus pensiones” o que “las pensiones están garantizadas”.

### ***Palabras que, sin acciones concretas, no bastan.***

Esta situación, que podría atenderse con voluntad y sentido de responsabilidad, continúa generando preocupación e incertidumbre a nuestros compañeros. Mientras tanto, LUMA y GENERA siguen tragándose todos los ingresos de la AEE, alegando que no son suficientes para su desempeño.

La Asociación ha evolucionado, convirtiéndose en el instrumento de lucha de nuestro Sistema de Retiro, algo muy determinante y necesario en estos tiempos de incertidumbre sobre nuestras pensiones presentes y futuras. Por eso recalamos que acudan y participen de todas las convocatorias que les hagamos. Finalmente, les invitamos a que asistan a las asambleas capitulares, las cuales comenzarán a partir de julio.

Reciban nuestro abrazo solidario.



*Johny Rodríguez Ortiz*  
**Johny Rodríguez Ortiz**  
**Presidente**

# DESDE LA JUNTA DE SÍNDICOS

José Rivera Rivera  
 Presidente de la Junta de Síndicos  
 del Sistema de Retiro de los Empleados de la AEE



La privatización del servicio de energía eléctrica en Puerto Rico fracasó. No importa cuantas vueltas le den, la solución es una: devolver la generación, operación y mantenimiento de la Autoridad de Energía Eléctrica (AEE) al servicio público. Es lo más lógico y sensato, así como la única alternativa real de construir para el futuro.

El 27 de enero de 2022, la Junta de Con Fiscal (JCF) presentó su primera versión del plan fiscal para atender la quiebra de la AEE. Lo llamó "Plan para la Restauración del Crecimiento y la Prosperidad en Puerto Rico". En el Capítulo 10, Sección 10.1 (Introducción y Contexto de la Reforma Energética), página 136, dice y cito con traducción nuestra: "A la Autoridad de Energía Eléctrica de Puerto Rico le impusieron un sinnúmero de responsabilidades operacionales y financieras" (...que no le correspondían).

A través de los años, la AEE ha fallado en actualizar las tarifas básicas para cubrir sus costos de operación. En su análisis, la JCF responsabilizó a quienes gobernaron el país y señalaron que ellos tomaron decisiones para beneficiar sus intereses políticos, en lugar de velar por el bien público. Con el fin de no perder votos en las elecciones, no hicieron los ajustes necesarios en las tarifas para cubrir sus gastos de operación. Además, le impusieron cargas contributivas que no le correspondían. Para mantener la operación, cogieron dinero prestado hasta que llegó el momento en que no podían pagar.

Según lo expresó la JCF en su plan, no se hicieron las inversiones necesarias en la modernización del sistema eléctrico. No se invirtió lo suficiente en el mantenimiento ni se cumplió con hacer el financiamiento adecuado del Sistema de Retiro. De cierta manera, **utilizaban la AEE como garantía para pedir prestado**, pero sin asegurar que mantuviera su capacidad y valor para responder a sus obligaciones y a las que le imponían con fines politiqueros sin corresponderle.

En su análisis, la JCF concluyó y cito nuevamente de la página 136 de su plan fiscal presentado en enero de 2022: **"Este modelo de gobernanza creó una situación financiera y operacional insostenible para la AEE.** La politizada administración y la volatilidad de los precios del combustible provocaron una reducción en la demanda de electricidad, en los ingresos y por consiguiente, su capacidad para cumplir con las obligaciones en el servicio de su deuda."

La JCF tuvo el diagnóstico claro. Donde falló y debe reconocer su equivocación, es en la solución. La privatización del sistema eléctrico solo ha servido para transferirlo de las manos de los políticos corruptos a las manos de una mafia organizada por ellos mismos para robar sin escrúpulos a nuestro pueblo.

**Redoblemos nuestros esfuerzos para rescatar nuestra AEE y asegurar nuestro Sistema de Retiro. Salvando la AEE para el futuro del país, garantizamos también nuestras pensiones.**



Asociación de Jubilados de la Autoridad de Energía Eléctrica  
Edificio San Alberto #605 • Ave Condado STE 503 • San Juan Puerto Rico 00907  
787-723-1468 / 787-724-8529  
lunes a viernes de 9am a 1pm

PRSR STD  
US POSTAGE  
PAID  
SAN JUAN, PR  
PERMIT NO. 4428

# CASA JUAN RUÍZ VÉLEZ URBANIZACIÓN SAGRADO CORAZÓN, CUPEY BAJO



CON  
SUBSIDIO  
DE RENTA  
HUD



EQUAL HOUSING  
OPPORTUNITY

APARTAMENTOS PARA PERSONAS  
CON 62 AÑOS DE EDAD O MÁS...

**787-760-3460**

CERCA DE SUPERMERCADOS, CLÍNICAS Y LABORATORIOS

**¡HAY VACANTES DISPONIBLES!**

EQUIPADOS, GABINETES, ESTUFA, NEVERA, CALENTADOR  
CABLE TV, ALARMAS DE INCENDIO, SISTEMA DE  
EMERGENCIA Y SEGURIDAD 24/7...